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« Il commande même aux esprits impurs, et ils lui obéissent »  

 

 
Évangile du jour selon St Marc (Mc 1, 21-28) 

 
Jésus et ses disciples entrèrent à Capharnaüm. Aussitôt, le jour du sabbat, il se rendit à la 
synagogue, et là, il enseignait. On était frappé par son enseignement, car il enseignait en homme 
qui a autorité, et non pas comme les scribes. Or, il y avait dans leur synagogue un homme 
tourmenté par un esprit impur, qui se mit à crier : « Que nous veux-tu, Jésus de Nazareth ? Es-tu 
venu pour nous perdre ? Je sais qui tu es : tu es le Saint de Dieu. » Jésus l’interpella vivement : « 
Tais-toi ! Sors de cet homme. » L’esprit impur le fit entrer en convulsions, puis, poussant un grand 
cri, sortit de lui. Ils furent tous frappés de stupeur et se demandaient entre eux : « Qu’est-ce que 
cela veut dire ? Voilà un enseignement nouveau, donné avec autorité ! Il commande même aux 
esprits impurs, et ils lui obéissent. » Sa renommée se répandit aussitôt partout, dans toute la 
région de la Galilée. - Acclamons la Parole de Dieu. 
 
 

Homélie  (Père Bernard MOEGLÉ) 
 

Capharnaüm est l’image même de notre société souillée par la misère et la corruption, enlaidie par la 
violence et les injustices. C’est dans cette ville que Jésus a commencé son enseignement, comme 
s’il voulait d’emblée nous dire qu’il est venu défendre la cause de l’homme, et le libérer des 
puissances mauvaises. 
 
Dans le cœur de tout homme, il faut l’avouer, se cachent les démons de l’argent, du pouvoir et de la 
jouissance. Ces démons-là nous enchaînent et nous égarent. On ne peut les chasser, les faire taire, 
qu’en acceptant un autre pouvoir, celui de Dieu. 
 
Dans la synagogue, Jésus parle avec autorité parce qu’il dit la vérité. Il sait remuer les cœurs. 
Toujours, sa Parole libère, purifie et sauve. Il prend la responsabilité de ce qu’il dit, il s’engage dans 
sa Parole.  Effectivement, il met immédiatement son enseignement en actes. Il va chasser un 
démon, montrant ainsi qu’il a pouvoir sur les forces du mal. 
 
Or, c’est le jour du sabbat, et il est interdit de faire quelque chose ce jour-là. Mais pour Jésus, il n’y a 
pas de jour interdit à l’amour du prochain. L’esprit mauvais qui tourmente l’homme de la synagogue 
va en subir les conséquences : « Silence, lui dit Jésus, sors de cet homme » ! 
 
Aujourd’hui,  il est rare que quelqu’un soit possédé d’un démon, comme dans l’Évangile. Mais on 
peut dire que tout ce qui entrave la vie, tout ce qui est péché, et tout ce qui est angoissant pour 
l’homme, comme l’exclusion  dont souffrent  certains malades (ce dimanche est la Journée Mondiale 
de la Lèpre), tout cela vient de l’esprit du mal. 
 
Entre l’esprit du mal et Jésus, il y a une incompatibilité totale, car Jésus n’est que miséricorde, amour 
et vie. Alors, il nous invite à lui exposer notre péché, à mettre nos souffrances et nos 
angoisses devant son autorité. 
 
 



 
Jésus est bien plus que ce prophète annoncé par l’Écriture Sainte (1re lecture). Il s’est levé au milieu 
de ses frères les hommes, et dans sa bouche sont des paroles de guérison et de vie. En écoutant 
Jésus, on ne peut rester le même. Le disciple, c’est d’abord quelqu’un qui a été saisi, ébloui par 
Jésus, et qui s’est mis en route pour mieux le connaître.  
 
Frères et sœurs, il est bon que notre foi soit toujours en recherche. Mais le moment est peut-être 
venu de répondre  à ces questions : « Qui est Jésus pour moi ? Est-ce que je crois en sa présence 
dans ma vie ? Est-ce que je crois en son amour infini, au cœur même de mes épreuves » ? 
 
Si nous essayons de prendre le chemin qu’il nous montre, jusqu’au don de sa vie, nous serons dans 
la lumière et la vérité, et nous reconnaîtrons qu’il est vraiment le Fils de Dieu. 
 
 
 

 

 
 
 

 
 


